

Estos conceptos su gratitud: por ejemplo, a cada una de las porteras de sus tres casas legaba unos cuatro mil duros, por lo bien que habían cumplido su obligación durante muchos años; a su administrador, Sr. Quijada, le dejaba, también por sus buenos servicios, un capital suficiente a producir cinco pesetas diarias de renta, y así a otros muchos.

Los jesuitas han echado por tierra toda esta obra benéfica, desahuciando a tantos infelices y legítimos herederos. Veamos de qué modo, y nótese el público, sobre todo esos tontos que, fiando en las virtudes de las Hermanas dedicadas a la asistencia de enfermos, las llaman a su "cabeceira" ó a la de sus parientes; el relato que sigue les hará escarmentar.

La hermanita que venía asistiendo a la señora de Quintana fué la que, figurándose que los jesuitas influían en el ánimo de la enferma para que legase alguna cantidad a la Orden de Hermanas en que ella militaba, agradecidos al servicio de haberlos llamado y puesto en condiciones de heredar ellos; esa pobre estúpida fué la causa de todo con su avaricia, importándole un bledo que los ignominiosos perjudicaran a los herederos de la señora, con tal que de ella consiguieran un legado para las Hermanas; ¡qué cara pagó su torpe oficial!

Avió a los jesuitas que ni aun conocían a la señora; entraron ellos en la casa cada vez más frecuentemente y en no mucho tiempo lograron capturar a la dueña hasta el punto de hacerle dictar un nuevo testamento.

Fallecida la viuda de Quintana, y abierto el testamento apareció en toda su terrible fealdad la obra de los jesuitas y el castigo de la hermanita.

Si, castigo, porque se supo que en el testamento testamentaria pública, la señora legaba veinte mil duros a la hermana que por mucho tiempo la había asistido; a ella sola, no a su Orden; una fortuna que podría haberla hecho independiente (esas hermanas hacen voto sólo por un año y, terminado, pueden salir del convento, casarse, etc.) en premio de sus servicios, y en el testamento nuevo, inspirado por los jesuitas que ella misma introdujera en la casa, no se le señalaba ni un céntimo!

Cuanto a los demás, excluidos por completo casi todos, y algunas mandas de miles de duros reducidas a 250 pesetas la que más. Por excepción, un Sr. Quintana, heredero antes de cuantiosa cantidad, ahora resultaba con 40.000 reales. Los jesuitas eran los que se llevaban toda la fortuna como únicos y universales herederos, a quienes no se nombra, sino a un testamento de esos que como el célebre hermano Koonen, tienen ellos a su servicio para estos casos.

El autor de esta obra inerrable es el P. Soldado, superior de la casa jesuítica de la calle de la Flor baja; y con tanto desdoro ha procedido, que si en los trámites legales apareció el testa mento, al llegar la hora de cobrar dinero, el padre Soldado fué quien se presentó a recogerlo por sí mismo. ¿A qué disimular en estos tiempos?

Después de la herencia el negocio. Los jesuitas para realizar la recién usurpada fortuna, se valieron de una devota suya, la señora del senador por León, D. Tomás Allende, que, influyéndole en éste para que comprase a los padres las tres fincas referidas, dando por ellas lo que aquellos quisieron, a saber: la cantidad de tres millones seiscientos cincuenta mil reales, más la liberación de un censo, importante unos doscientos mil, más todos los gastos de escrituras y expedientes: en total, tres millones, ochocientos cuarenta mil reales, por fincas que nadie se ha atrevido después a tasar en dos millones.

¡Buen modo tienen los jesuitas de mirar por los intereses de los maridos de sus devotas! ¡Valiente negocio el del Sr. Allende, perdiendo un millón ochocientos cincuenta mil reales de su fortuna, así, de una mano a otra y por caer a sugerencias femeninas! Parece que el dinero brota por donde los jesuitas van pasando... y que por todas partes les sale al encuentro un primo. Bien lo ha podido experimentar ese señor al ver que con la renta de lo que ha comprado a los padres no puede aún ni hacer las reparaciones necesarias en las casas...

Vengan aquí todos los gitanos, y los chalanos habidos y por haber y digan si se atreven a dadas de guapos antes lo hijos de San Ignacio de Loyola. Y venga el pueblo español a declarar si es ya tolerable la existencia ilegal de esos señores en España y si no hay motivo para que los estadistas se preocupen seriamente y energicamente de esa explotación vil que amenaza dejarnos en cueros después de haber quedado en camisa por descaerlos de los alfilerinos.

Somos pobres los españoles, pero no ignoramos ya donde está la riqueza: en los jesuitas.

LA GUERRA EN AFRICA

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

Esperando a Kruger.—¡Buena carga mentol!—¿Dónde desembarcará?

Londres 23 (31). Hoy publica el Times un telegrama en el que se dice que el Dr. Leyds y los delegados boers esperaban a Kruger en Port Said.

También asegura la prensa que las autoridades inglesas tienen noticia de que a bordo de la fragata norteamericana Litchfield, que zarpará de un momento a otro de Lorenzo Marquez, han ocultado los boers grandes sumas en oro.

Los cruceros ingleses vigilan atentamente la costa.

Todavía no se sabe con certeza el punto en que desembarcará Kruger.

Desde luego, el buque que lo conduce hará escala en Port Said.

Se dice que Holanda trata actualmente con Francia para conseguir de esta nación el permiso para que Kruger pueda desembarcar en Maritima.

Regidor

Volverá por la Pascua... Londres 25

El Ministerio de la Guerra anuncia que el general Roberts espera poder salir de África a mediados del próximo mes de Noviembre.

Del dominio público

Copietos de una correspondencia madrileña, dedicada a teatros y conciertos, que publica nuestro colega barcelonés La Patria:

«El tesoro del estómago, firmado por Mario y Abati, dió lugar a la aparición en el cartel del maestro Montañas, pseudónimo con que ahora parece que escribe sus partituras el popular Quinto Valverde. La antigua razón social Lleó y Calleja, también firma ahora Estadio Montero.

Se inició esta mascarada durante la última temporada veraniega de Eldorado, y el asunto, hoy resucitado, dió bastante juego, por existir un fondo de moralidad dudosa en el truke de nombres. El objeto perseguido con fines tan poco escrupulosos como meditados, es burlar al editor que adquirió en buena ley los derechos de reproducción de materiales de orquesta de la mayoría de los maestros compositores.

Por medio de los nombres supuestos, se favorece la formación de otro Archivo que, a su vez, patrocina la Sociedad de Autores, llamados forjistas, por tener en la calle del Florido su domicilio social.

Esta división de autores, en dándose confidencias, perjudica la producción y explotación de obras teatrales, además de ocasionar bastantes disgustos.

«Cesará alguna vez este estado de cosas y llegaremos a la deseada unión y concordia? Es de desear que así suceda, por más que, hoy por hoy, halláase muy excitados los ánimos por una y otra parte.

Sin entrar en más pormenores que no son de este lugar, registramos estas luchas que tanta influencia pueden llegar a ejercer en el desarrollo del negocio teatral, por lo que el género chico, mitad música se refiere.

Las noticias detalladas del explícito y bien informado corresponsal artístico de La Patria, demuestran palpablemente, lo que venimos diciendo uno y otro día respecto al «pleito de los autores».

Son del dominio público, pues, los móviles de los ocultadores y sus verdaderos nombres.

Hora es, pues, de deslindar los campos. Felicitamos al maestro Bretón por su viril resolución al cobrar por sí mismo los derechos de la Dolores, en el teatro de Oviedo, burlando las argucias de la Sociedad que contra viento y marea, se obtiene en seguir protegiéndole con su administración.

Por aquello de «Dios rogando».

Por los teatros

Español

Inauguración: Virginia y Los melindres de Belisa.

Con la tragedia de Tamayo y Baus, Virginia, inauguró anoche la temporada en nuestro coliseo, con lo que se llama la compañía Guerrero Mandaza.

No vamos a descubrir libranos Dios! la hermosa obra del Sr. Tamayo y Baus. Todos, con más ó menos atención, hemos leído Virginia; y los que no la han leído, nunca mejor que ahora puedan conocerla. Demodé y todo, Virginia, correctísimamente verificada y llena de pensamientos hermosos, es obra que revela al hábil escritor y que se verá con complacencia y se aplaudirá siempre.

Y lo que merece el mismo aplauso es la admirable mise en scene con que la obra ha sido presentada, la corrección con que la han vestido los actores, el cuidado que revela en Diaz de Mendoza, aquel ordenado desorden de los comparsas, aquella escena final llena de realidad y de vida.

Maria Guerrero hizo una Virginia magistral, deliciosa.

Vuelva la Guerrero más actriz que se fué, más hecha y valga la palabra.

Diaz de Mendoza, aplaudidísimo en su difícil papel; Perrin lleno de brío y de pasión en el suyo; Amato, la Srta. Cancio, Calle, todos alcanzaron grandes y merecidos aplausos.

El teatro estuvo completamente lleno y el público alabó grandemente la labor de la compañía y lo espléndido del atrezzo.

Y ustedes perdonen; con más espacio y más tiempo, hablaremos de Maria Guerrero, de Diaz de Mendoza y de sus proyectos para la presente temporada.

Del extranjero

La salud del Papa

París 24.—Recibido el 25. Esta tarde han circulado rumores pesimistas sobre la salud del Papa, pero por fortuna eran muy exagerados.

Según noticias de autorizado origen, Su Santidad, por consejo de los médicos permaneció ayer en cama a causa de la necesidad que sentía de reposo por la gran fatiga que le originaron estos últimos días largos y numerosas recepciones.

Sin embargo el Padre Santo pudo recibir al cardenal Rampoya y al viceseecretario de Estado.

Esta mañana se ha levantado como de costumbre concediendo las habituales audiencias y recibiendo dos veces al cardenal Rampolla.

Después fué visitado por los cardenales Ferrata, Cretoni y otras personas.

En los Estados Unidos.—Sangrientas colisiones

Telegrafían de Willreshane (Estados Unidos), que han ocurrido graves desórdenes en aquel punto a consecuencia de las huelgas, viniendo a las manos los obreros que trabajaban y los que se negaban a hacerlo.

Más de cien personas de ambos bandos han resultado heridas.

La fuerza pública se vió obligada a hacer uso de las armas para dispersar a los combatientes.

La Tribuna de Nueva York publica un despacho de Saratón diciendo que la huelga en las minas de antracita puede considerarse como virtualmente terminada y que se espera que el lunes vuelvan al trabajo los obreros.

Esto contribuirá seguramente a la baja de los carbones, cuya carestía comenzaba a inspirar vivísimas inquietudes en los Estados Unidos.

Un discurso de Guillermo II

Telegrafían de Berlín que el emperador Guillermo ha pronunciado un importante discurso.

Contestando a la alocución que le dirigió el burgomaestre de Barmen, se ha expresado en estos términos:

«Mi mayor obra será conservar la paz en interés del pueblo.

Acabo de dar una muestra de mis intenciones realizando un acuerdo con el mayor de los pueblos germanicos, fuera de Alemania (aludiendo a Inglaterra), acuerdo que será en lo porvenir poderoso auxiliar para el progreso del mundo, en el cual ambos países se podrán hacer la competencia amistosa sin ningún carácter de hostilidad.»

La Exposición

El periódico Le Temps anuncia que se ha aplazado la clausura de la Exposición Universal para el día 11 de Noviembre próximo.

Esta medida se ha adoptado en vista del gran número de forasteros que llegan a París para visitar el gran certamen internacional.

Un discurso de Chamberlain

Londres 25

POLITICA DEL DIA

Consejo de ministros

Presidido por la regente se celebró ayer en Palacio Consejo de ministros.

El presidente, general Azcárraga, pronunció un discurso dando amplias explicaciones sobre el orien y la formación del nuevo gobierno, del que dijo que sería continuación del anterior, tendiendo, por lo tanto, a la nivelación de los presupuestos y a robustecer el crédito público.

El general Azcárraga fué detallando, al efecto, lo que se piensa hacer en cada uno de los departamentos ministeriales.

En el de la Gobernación, y contra lo que había hecho el Sr. Dato, se prescinde del aumento relativo a la Guardia civil por imposibilidad de llevarlo a efecto por ahora.

Se mantiene el señalado para la reparación de las vías telegráficas.

En el presupuesto de Estado se suprime la Legación de España en China: se hace alguna rebaja en el de Gracia y Justicia! consigue un aumento en el de Instrucción Pública para la Exposición de Bellas Artes que se ha de celebrar en la primavera próxima y para los trabajos del censo.

En el de Obras públicas está todo pendiente de lo que proyecte hacer el Sr. Sánchez de Toca, y en el de Guerra se cree que el general Linares mantendrá los créditos del presupuesto en ejercicio, aunque modificando algunas partidas.

También expuso el presidente los deseos del gobierno de conservar en sus puestos a todos los funcionarios públicos.

Terminado esto, la regente firmó los decretos determinando la forma en que, con la intervención del Estado, han de pagar Navarra y las provincias Vascongadas las estaciones de Instrucción pública, y ratificando el convenio de las Vascongadas respecto a los nuevos impuestos y el nuevo contrato con la Arrendataria de Tabacos, en cuya virtud ha cesado de director, nombrado por el gobierno, el Sr. Cárdenas, habiéndole reelegido para dicho cargo la Compañía.

Por indicaciones de la regente acordó el Consejo conceder grandes cruces y otras recompensas a los alcaldes, presidentes de Diputaciones y otras autoridades de los puntos visitados por la real familia en el verano último.

Cuestión personal

Ayer quedó resuelta por medio de un alta nueva cuestión personal pendiente entre los señores Silvela y conde de las Almenas con motivo de artículos y sueltos publicados en el periódico El Tiempo y que hubo de aplazarse cuando se planteó en Julio del año anterior hasta que al Sr. Silvela no se le impidiesen los deberes del cargo que entonces ocupaba.

Han representado al Sr. Silvela los Sres. Dato y Portago y al conde de las Almenas los señores marques de la Merced y Balart (D. Federico).

En ese caso se hace constar, según el Herald, que el conde de las Almenas no recuerda haber dicho las palabras a que aludió el Sr. Silvela. Tampoco lo niega, sin embargo, Pero no conociendo la corrección con que siempre procede el Sr. Silvela, da por retiradas las palabras ofensivas, y que se tengan por no dichas.

La cartera de Marina

Ayer se posesionó interinamente de la cartera de Guerra el general Azcárraga, cambiándose entre el Sr. Silvela y el presidente del Consejo los trajes de rubrica al hacer la presentación del alto personal.

El general Azcárraga debió recibir anoche la carta que le había anunciado al centralinante Mozo, imponiendo las condiciones para encargarse de la cartera citada.

Cargos parlamentarios

Probablemente hasta la semana próxima no se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

En él se tratará de la provisión de altos cargos parlamentarios, partiendo de la base de que ocupará la presidencia del Senado el señor conde de Tejada de Valdeosera.

Respecto a las vicepresidencias de dicha Cámara, suenan como candidatos, probables algunos de los ya indicados, y además uno de los generales que tienen asiento en el Senado, con el fin de que las altas jerarquías del Ejército tengan representación en la Mesa.

Un Manifiesto

Se atribuye al duque de Tetuán el pensamiento de publicar en la proximidad de la apertura de las Cortes, un Manifiesto político dirigido a todos los conservadores sin distinción de matices.

León y Castilla

Ayer tarde se dijo que el embajador de España en París, Sr. León y Castilla, había escrito al marqués de Aguilar de Campo, dimitiendo su cargo ante la actitud de oposición energética al gobierno que ha adoptado el partido liberal.

El ministro de la Gobernación decía anoche que no era exacta la anterior noticia y que el gobierno esperaba fundadamente que no se confirmaría.

Las escalas de reserva

Dícese que en el programa del general Linares entra el estudio de la solución que puede darse al problema de las escalas de reserva, procurando que dejen de ser un gravamen improductivo para el Tesoro y utilizándose los servicios que el elemento joven de ellas puede prestar al país.

Reunión republicana

La Junta Directiva del Circulo Republicano de la calle de la Encarnación, y una Comisión nombrada al efecto, invitan a sus correligionarios, y muy especialmente a los de los distritos de la Audiencia y Latina, a una reunión política y republicana que se verificará en el citado Circulo mañana sábado, a las nueve de la noche, con objeto de folioletar al correligionario Sr. Moyron por el resultado de una campaña contra la Diputación provincial de Madrid.

En la Diputación

Se confirma la renuncia de los diputados infortunados Sres. Olivares y Villota y se formará expediente para averiguar si alguno de los nombrados por el Sr. Dato es contratista de la Diputación.

Por España

Pontevedra

Cerca de Corubión se han encontrado seis monedas godoas de oro, que ha adquirido para su colección don Marcelo Macías, director del Instituto de Orens.

Tres de ellas son de Recaredo, batidas, respectivamente, en Córdoba, Massilia y Mentona; una de Chindasvinto, acuñada en Tori-

jada; otra de Chindasvinto y Recasvinto, en Narbona, y otra de don Rodrigo, en Egipta.

La de Recaredo, acuñada según parece en Marsella, es sumamente interesante, por ser la única de las monedas de este rey que presenta el busto de perfil, y por el estilo del de las romanas del bajo imperio, y la de don Rodrigo es también rara, por no conocerse más monedas de este rey que las acuñadas en aquella localidad y en Toledo.

Todas ellas se hallan en perfecto estado de conservación.

Valladolid

Varios jóvenes que habían pasado la noche cerca de Valladolid, trabaron una disputa, que terminó en verdadera batalla con navajas y cuchillos.

Uno de los contendientes cayó muerto, llegando al poco rato un hermano suyo que iba a buscarle.

Al ver el cadáver de su hermano, sacó un puñal y arremetió con furia contra los que allí había, que, defendiéndose con sus navajas, ocasionaron también la muerte al joven.

El padre de ambos fué también muerto el año pasado en el mismo sitio que sus desgraciados hijos.

Ha sido objeto de muchos comentarios en aquella capital la dimisión presentada por dieciocho alcaldes de barrio, de los veinte que tiene la ciudad. Parece ser que los dimisionarios tomaron este acuerdo por creer que el alcalde, Sr. González Lorenzo, no atendió a una pretensión que los dimisionarios entendían justa.

Barcelona

Los alumnos de enseñanza libre se han reunido en el anfiteatro de la Facultad de Medicina, acordando solicitar el apoyo de los compañeros de las demás Universidades de España para pedir la derogación de algunas artículos del reciente decreto de incompatibilidades en los exámenes.

Madrid

En el salón de actos de la Escuela de comercio, se ha celebrado un certamen científico-mercantil, bajo la presidencia del gobernador, asistiendo todas las autoridades de la capital y distinguida concurrencia.

Ha obtenido los primeros premios, el abogado Angel María Camacho, de Sevilla; don Narciso Diaz de Escobar y D. Lucas Méndez Amores, de Barcelona.

Sevilla

En el término de Castillo de las Guardas el hambre ha arrojado a los lobos al llano, acometiendo al ganado en pleno día y en presencia de los pastores.

Varios lobos acometieron ayer la ganadería de D. Juan Pérez.

Entre los perros de ésta y un lobo se entabló encarnizada lucha, que dando aquí sujeto hasta la llegada del pastor, Vicente Fernández, quien colocándose con gran serenidad frente a la fiera, le despezó la cabeza de un tremendo hazcho.

En las cercanías del castillo existe el fundado temor de que se haga imposible durante este invierno el tránsito por los caminos que atraviesan los montes sin ser presa de las fieras.

Los habitantes de los pueblos de Sierra Morena piden a las autoridades que se organicen batidas para la extinción de las fieras, que se han multiplicado extraordinariamente por el abandono en que han vivido estos últimos años.

DE TEATROS

CONVICO.—Esta noche tendrá lugar en este favorecido teatro el estreno de la zarzuela en un acto de los Sres. Perrin y Palacios, música del maestro Rubio, titulada D. Gonzalo de Ulloa.

Ha obtenido un gran éxito la reproducción del Grand Opéra de París, de la ópera de Coracada, que lleva por título La estudiante.

En este intermedio lucen sus facultades, al par que sus formas esculturales, las Sras. Corral Diaz, Nina Martínez, Prados Gal, Flaquer y un grupo escogido del coro femenino con gran regocijo de los aficionados a estas exhibiciones que acceden en gran número a presenciar la reprise de la humorada del maestro Coracada.

COMEDIA.—Los eminentes concertistas Casals y Baur, dieron ayer su anunciada sesión vespertina.

En la primera parte del programa, los dos artistas, por la perfección de mecanismo, la brillantez y el exquisito gusto al ejecutar la maravillosa sonata en la, de Beethoven; la Sarabanda, de Bach; el Allegro, de Saint-Saens; y la Coracada, de Schuman, fueron premiados con grandes salvas de aplausos y vivas demostraciones de admiración.

En la segunda parte, Casals ha realizado un verdadero prodigio ejecutando la difícilísima sonata de Locatelli, obra arizada de escollos, que la maestría del ejecutante vencía con amplitud de arco, fraseo de irrefragable limpieza y admirable sonoridad.

Baur en la Gavota de Gluck y scherzo de Chopin, se hizo aplaudir calorosamente.

Nos ocuparemos extensamente de estos artistas, cuya aparición entre nosotros constituya un verdadero acontecimiento para los aficionados a la buena música.

TEATRO JAPONES.—Ha debutado en este concurrenciado teatro la hermosa artista francesa, Mme. Luce Marsy, cantante de género de los principales teatros de París.

Durante la presente semana se verificarán las últimas representaciones del diálogo transformista titulado Fregolina, que con tanto aplauso interpretó Mme. Irma Darlot.

El niño Tarle continúa llamando la atención con su científico trabajo, y es objeto, como los demás artistas, de entusiastas ovaciones.

VALLADOLID.—Anoche se inauguró la temporada en el Teatro Calderón, poniéndose en escena Sancho García, de Zorrilla.

Fuentes, Vico y Sarrat estuvieron muy bien. Esta noche se pondrá en escena Amor satirico.

Dentro de pocos días irá el Tenorio, con el mismo decorado con que se representa en el Teatro de la Comedia.

CLON.—Gran concurrencia acudió el anterior domingo a esta popular, cerca atraída por el debut del arriesgado equilibrista Mr. París, cuyos ejercicios mantuvieron al público en expectación hasta el final del trabajo; siendo calorosamente aplaudido.

El próximo festivo se pondrá la interesante pantomima La guerra del Transvaal por un numeroso personal, habiéndose construido una buena sastrería por la casa Muñoz, con destino a este espectáculo.

SOFIA ROMERO.—Esta distinguida tiple ha salido para Bilbao, en cuyo Teatro de Arriaga debutará en breve.

CINO BUJLO.— Hoy sale para Gijón la compañía de zarzuela que dirige el primer actor Lino Rufo.

LARA.—Mañana sábado, cuarto de moda, se verificará la reprise del sainete de Vital Aza titulado La rebolita.

El domingo por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas obras Pajarita de las Nieves, Mimo (dos actos), y por primera vez la comedia nueva Con arma blanca.

El lunes se verificará el estreno de la comedia en un acto y en prosa, original de un distinguido autor, titulada Dulces memorias.

PARÍS.—Hoy, día de moda, volverá a ponerse en escena en este teatro la hermosa ópera del maestro Bretón La Dolores, en la que alcanzaron un éxito en su primera representación la Sra. Dorango y el Sr. Figueroa, que por primera vez la cantaban en Madrid.

MODERNO.—El sábado 27 del corriente abrió sus puertas el teatro moderno con una Compañía dramática española que dirige el primer actor D. Antonio Gali, y en la que figuran la primera actriz, D. Isabel Luna y el actor de carácter D. Leopoldo Valentín.

La Compañía inauguró la temporada con el drama de Dicenta Juan José, en el cual se distingue en el papel de protagonista de dicha obra el Sr. Galé.

En el Extremo Oriente

LOS BOXERS EN CHINA

(Por telegrama) (De nuestros corresponsales)

Bendades chinas.—Una derrota

París 25 (30 1)

Como una prueba de la doblez y de la maldad china, dice hoy el Daily Mail que en Mian-sien se ha hallado una carta del príncipe Yuan ordenando la exterminación del Cuerpo expedicionario y ofreciendo armas en nombre del gobierno.

Este documento se tiene por perfectamente auténtico.

Telegrafían de Tien-Tsin, fecha 22: Una sección inglesa de la columna enviada a Paoing Fu llegó el 17 a Paoing, que estaba ocupado por 1.500 chinos.

Mil de éstos marcharon al Sur a la llegada de los ingleses.

Un general chino ha sido gravemente herido en el combate.

La corte china

Un despacho de Tokio dice que el emperador del Japon en Hankow telegrafía al gobierno japonés haciéndose eco del rumor de que la corte imperial de China ha llegado el sábado a Tsung Kuang y estará del 29 al 30 en Sinang Fu.

Politica inglesa

Coméntase mucho en los círculos políticos y diplomáticos un artículo publicado por The Globe de Londres, que evidencia las miras ambiciosas de la nación británica.

En él se dice que el gobierno inglés considerase como base importante de su política en China el nuevo puerto de Ching-ung-uo en el golfo de Lino, cuyas obras proseguen activamente.

El gobierno inglés se ha asegurado el arrendamiento de este puerto por ocho meses y entrará a usufructuarlo dentro de un mes, ó más en cuanto haya facilitados en él para el desembarco de tropas y de los servicios administrativos, pudiendo tomar desde luego el ferrocarril que los conducirá a Tang-ho, para allí tomar la línea férrea principal de Pekín-Tong-Kachang-hai-Kuan. Esta nueva vía de comunicación con la capital del Celeste Imperio facilitaría el transporte de tropas y salidas en el invierno entrante.

Los consejos de Li-Hung-Chang

Londres 23. Telegrafían de Shanghai, a The Daily Mail que Li-Hung-Chang ha logrado por fin convencer al emperador a que vaya a Pekín.

Añade que se espera que en breve realice el viaje dicho soberano.

Alemania é Inglaterra

Algunos periódicos alemanes preguntan si Inglaterra ha celebrado con Alemania un tratado de alianza ofensiva y defensiva.

Preguntan también al gobierno de Londres ha hecho concesiones al de Berlín y si en efecto aquél ha renunciado a sus derechos eventuales sobre el valle de Yun-Tse.

El Padre Platero

Fray Eusebio Gómez Platero es un Padre franciscano procedente de Filipinas y exclaustro ad tempus, que residiendo en Madrid, fue muy notabilísimo, escribiendo alguna vez en El Siglo Futuro y tuvo cierto prestigio entre el clero integrista.

Como no era tanto, se desengañó de la fama que se le atribuyó, y en Madrid simpatizaron más con el Sr. Pey Ordeix y más le ayudaron en su labor, propagando aquí sus ideas y su periódico hasta parecer representantes de la causa. Esto y muchas buenas cualidades suyas, nos le hicieron altamente simpático, sobre todo por lo que se comprometió en la defensa del ideal sostenido por Pey Ordeix.

El P. Platero, tildado por esto en el palacio episcopal, supo observar una actitud digna y energética en el despacho de Alcolea; el P. Platero proporcionó muchos sucesos a Pey, ayudándole desde aquí con informes que no agrarían mucho a Nocedal, y ahora mismo, tan entusiasmado como el que fué, se ha comprometido a Pey Ordeix, que no ha vacilado en proponerle medios de venta en los puestos o kioscos y suscripciones entre los amigos y colegas en sacerdocio, haciendo de su casa un centro de difusión; así lo hemos visto en el margen de algunos números, donde se lee: «Centro de suscripción y venta, Barco 87, que es el domicilio del P. Platero».

Este señor, fraile al fin, y como fraile lleno de esos prejuicios de escuela, de que sólo se dice librarse a los espíritus superiores, no veía con buenos ojos nuestra campaña eclesial, por lo mucho que en ella se vapuleaba a los monjes, y así hubo de significárselo al Sr. Ferrándiz, su amigo, en alguna de las visitas que se hicieron en una carta que hubo de dirigirse.

En el número de El Cosmopolita del 24, sale el bueno y virtuoso padre con otra carta dirigida a Pey Ordeix, censurándole por el deficiente al P. Ferrándiz y se niega a atacarle a él y a nosotros en su periódico. En esa carta hace referencia a otra del P. Ferrándiz y de ella copia, creyendo hacer una gran cosa, dos pasajes, uno de ellos demasiado crudo para ser de quien se dice.

Antes de contestar, pues se nos alude en un estilo más propio de El Siglo Futuro que de El Cosmopolita a El Ubián, siempre cultos y delicados hasta en el ataque, hemos consultado al P. Ferrándiz, quien nos ha dicho:

«Es sacerdote es una persona dignísima, un religioso ejemplar a quien quiero de todo corazón, honrándome muy mucho en estrechar su mano, porque además es todo un caballero: tanto, que una vez, habiéndome visto en la calle y tratándome yo de pasar sin saludarle, porque el sitio era muy concurrido (calle de la Luna, junto a la puerta de San Martín), y no quería exponerle a que le vieran hablando conmigo, él me llamó y me dijo que no volviera a hacer tal cosa, pues nada le importaban ciertas rutinas farsesacas, ni podían impedirle el gusto de hablarme, etc.»

Sabia yo sus opiniones, contrarias a algunas, sólo algunas, de las mías, que discutimos con gusto por mi parte, porque el P. Platero es muy correcto y amable; pero no obstante, conociendo lo que en su cabeza de monacal influyen ciertas ideas, y que tratándose de ellas, a nadie oocen y en nada reparan, llegué a creer necesario realizar una prueba en vista de su carta reprobanda la campaña de El País; y para ver si era más fraile que amigo y hombre de mundo, hice algo parecido a lo que hiciera una vez con el palacio episcopal de Madrid, calumniarme bastante en mi carta-contestación, que llené de exajeraciones suficientes a encender la pasión de un hombre lleno de prejuicios, excitándole a aprovechar todo aquello que era más sectario que otra cosa.

En el primer caso, no habría podido contentarse el fraile y habría exclamado: ¡ya le tenemos, el mismo se denuncia! En el segundo, aunque yo de intento le autorizaba para hacer de mi carta el uso que quisiera, o habría conocido el propósito, o lleno de bondad se habría dicho: «Este hombre escribe irritado en uno de esos momentos tan frecuentes en los peregrinos, y aunque él me lo mandara, no diría yo palabra a nadie de esas cosas.»

Lo que ha hecho enviando copia íntegra de mi carta a Pey Ordeix y citando algo de ella en la tuya pública sin decirme antes, lo ponen en el primer supuesto, y nada más tengo que decir. Pey mismo se lo dice en un artículo inserto en el número que contiene su carta:

Procuraría disuadirle de su propósito, si es que lo tiene, que no lo creo, aunque él lo diga (una exajeración más de esas que espantan pájaros por el ruido sin proyectil), porque eso se hace en un momento de enfado y se deshace cuando el espíritu recobra su calma.

...Sobre todo jamás habría publicado un texto que mañana pudieran echarle en cara los malvados...

Perfectamente dicho, y dando pruebas el señor Pey de ser quien es, un hombre superior. No obstante esas cosas de fraile, concluyó el P. Ferrándiz, si el P. Platero es mate con ustedes, trátenle como bueno, que lo es y mucho, y ténganle por adversario digno: ¡ojalá todos los que con ustedes disputen ó los ataquen sean tan nobles, tan caballeros, creyentes y de buena fe como el P. Gómez Platero!

Tendremos en cuenta la advertencia.

La mortalidad en Madrid

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Madrid las siguientes defunciones: Máximo Barbero, García Paradas, Jaime Díaz, Hospital de la Princesa, Sebastián Galbada, Rosal, 17.—Dionisio Cerezo, Caballero de Gracia, 26.—Francisco Baltrana, Hospital Provincial.—José López, Bordadores, 5.—Santiago Gayo, Nuevo Este, 5.—Juan Rodríguez, San Gregorio, 33.—Elias Mainer, pradera del Corregidor, 22.—Matías González, Volázquez, 58.—Manuel Posse, travesía de las Ventillas, 9.—Tomás Juanes, Francisco Cirujeda, 15.—Victor Alonso, Meliodia Grande, 16.—Pasual García, Amparo, 83.—Enrique Rubio, Argumosa, 4.—Manuel Morantes, Rodas, 11.—Andrés Cascajo, Almagro, 3.—Juan Arayaca, Hospital Provincial.—Elias Zapardín, idem.—Cosme Vázquez, idem.—Gregorio de San Luis, idem.—Manuel Fernández, idem.

Leocadio Castro, Carolinas, 24.—Mariano Hernández, Ayala, 10.—María Rocam, Jesús, 3.—María Fernández, Santa María, 41.—Josefa Hostalero, Yaivería, 9.—Luz Grande, Juanolo, 19.—Andrés Sánchez, Poncejos, 2.—Catalina Ramos, Fojóo, 1.—María de las Mulas, Labrador, 22.—Isidra Peña, Princesa, 28.—Manuela Toscano, Santa Encarnación, 16.—Victoria García, Penuelas, 13.—Martina Garrido, Ciudad Real, 8.—Rogelia Ramos, paseo Areneros, 8.—Braulio Riguas, Carnicer, 4.—Pilar Arandilla, Santa Isabel, 37.—Dolores García, Alfonso VI, 6.—María Reyesos, Montaleón, 40.—Cándida Aguilar, Almagro, 3.—Josefa Salvador, Hospital provincial.—María Pérez, idem.—Librada Ochaíta, idem.—Soledad López, Amparo, 32.

Total, 46: de ellas cuatro de viruela y una de sarampión.

NOTAS TAURINAS

El próximo domingo 29 se verificará en esta Plaza una gran corrida de novillos, lidiándose seis toros, desecho de benta y cerrado, de la acreditada ganadería de D. Anastasio Martín, de Sevilla, siendo los matadores Alejandro Alvarado, Alvarado, Ceato Ibarra, Cocherito de Bilbao, y Francisco González, Pataterillo, notable banderillero y nuevo en esta plaza como matador de novillos.

La corrida empezará a las tres en punto. Se expenderán localidades mañana sábado en el despacho, calle de Sevilla.

Cumpliendo la Empresa con lo que tiene ofrecido, entregará a la Comisión organizadora de la corrida beneficio de la familia del infortunado Dominguito (q. s. p. d.) el 20 por 100 de la venta total que se obtenga en esta novillada.

—José García, Algabeño, terminada su temporada taurina, visitará París, Londres y Roma. El mencionado diestro no volverá a España, según nuestras noticias, hasta los primeros días de Enero.

En la corrida celebrada en Nimes el domingo pasado, habíase ofrecido un premio de 300 francos al espada que mejor quedase.

El Jurado, en vista de lo que ambos hicieron, ha repartido el premio entre Lagartijillo y Valentín, adjudicando 150 francos a cada uno.

Algunos colegas han dado esta noticia suponiendo agraciado al primero de dichos matadores y aunque esto es una lamentable equivocación, lo demás es absolutamente cierto.

EL TIEMPO

Fué el día de ayer un día relativamente apacible y templado. Temperatura: mínima 4 grados, 7 décimas; máxima, a la sombra, 18 grados; al sol, 24 y 6 décimas.

El cielo despejado. Ha subido el barómetro y el tiempo va tomando cariz excelente en toda la Península.

La Bolsa COTIZACIÓN OFICIAL

Table with financial data including FONDOS PÚBLICOS, Deudas del Tesoro, Deudas de Ultramar, Bancos y sociedades, and Cambios. Columns include various bond types and their corresponding values.

Noticias

MUEBLES BARATOS Hotel de ventas ATOTCHA, 34

Licoroso el mejor digestivo. Hermosura de la boca. Aliento perfumado siempre se tiene con Licor del Po o de Orive; el mejor desinfectante, más higiénico y más barato dentífrico. 1.º premio Congreso IX de Higiene Internacional.

May en breve trasladará a Madrid su publicación el importante periódico financiero de Bilbao Crónica de los Negocios, para lo cual sus propietarios introducirán en el notable reformado encaminados a que sea el periódico indispensable para todo hombre de negocios.

Hace dos días está nevando copiosamente en Turuel.

Ha quedado establecido en todos los felatos el servicio de reconocimiento de carnes, que practica el personal de revisores veterinarios, bajo las órdenes del jefe del Laboratorio, señor Chicote.

El último número de La España Moderna contiene el siguiente sumario: «Genevieve Montaña», novela, por Caiel.—«Los placeres en China», por el general Tcheng-Ki Tong.—«Poesías americanas: «A Miramar», por Enrique Fernández Granados. «Oh, Sancho», por Ricardo Nieto.—«El Problema Universitario», por Adolfo Posada.—«Viaje de la Embajada española a la corte del Sultán de Marruecos», por Rafael Mijang.—«Revista Hispanoamericana», por Iob.—«Crónica Literaria», por E. Gómez de Baquero.—«Revista de Revistas», por F. Araujo.—«Notas Bibliográficas», por P. Dorado, etc.

Se suscribe a esta importantísima publicación en la Cuesta de Santo Domingo, 18, Madrid.

Un automóvil arrolló en las inmediaciones de Valladolid a un hijo del maquinista que guiaba el carruaje.

El infeliz muchacho quedó muerto instantáneamente.

El conocido editor D. Mariano Núñez Samper ha adquirido, mediante un contrato, todas las obras que forman el catálogo del Cosmos Editorial.

Se ha incorporado al Colegio de abogados de esta corte, nuestro compañero D. Miguel Pérez Malo de la Cuesta, director propietario de La Ley.

Se encuentra algo enfermo el celoso director de Comunicaciones, señor marqués de Portago.

Afortunadamente, la dolencia no reviste caracteres de gravedad. Hacemos sinceros votos por el restablecimiento más rápido del enfermo.

En la primera decena de Noviembre se verificó en la Real Academia de Medicina la recepción del Sr. Carverra en la vacante del doctor Letamendi.

Del discurso de contestación del nuevo académico está encargado el doctor Rubio.

Un sexteto colorado en la sala de recepción interpretará la célebre Misa de Requiem, del Sr. Letamendi.

En el Ministerio de Gracia y Justicia no habrá oficinas hoy y mañana, a causa del estrado.

El alcalde interino, señor marqués de Santa Ana, ha reproducido las órdenes más terminantes a las empresas de tranvías a fin de evitar choques como el ocurrido en la calle Mayor mandando que en los sitios de peligro se sitúen vigilantes que se encarguen de dar salida a los coches cuando tengan la vía libre.

Se ha dispuesto que la compañía de Telégrafos militares organizada para las Baleares embarque en Alicante el día 29 del actual, y la de Canarias el 3 de Noviembre próximo.

Al explotar un barreno en la mina Mimbre, de Linares, dos grandes piedras ocasionaron la muerte a Manuel Alet García y Matías Martín Sánchez, hiriendo gravemente a Antonio Gil Rivas.

Los dos primeros tenían el rostro completamente desfigurado y el tercero fracturado el cráneo.

La desgracia ha causado gran sensación en Linares, pues los tres obreros eran muy queridos y sostenían con sus jornales a sus respectivas madres.

El próximo domingo, en el tren de las seis de la mañana, marcharán de Valencia a Reus 10 ó 12 voluntarios de los que hicieron con el general Prim la campaña de África.

El objeto del viaje de estos voluntarios es llevar una corona de flores, colocada de su bolsillo particular, para depositarla en el monumento que Real Médica a su ilustre hijo.

Los dueños de las fábricas eléctricas de la provincia de Jaén celebrarán en breve una reunión para protestar de la conducta de la Compañía Arrendataria de Contribuciones.

Es muy fácil que si el delegado de Hacienda no atiende las quejas formuladas, se adopte el acuerdo de cerrar las fábricas.

El gobierno turco, por mediación del Banco Otomano, ha contratado un empréstito de 700.000 libras turcas, y parece que está preparando otro de 500.000.

Se ha desmentido oficialmente la exactitud de la noticia que circuló días pasados asegurando que Rusia gestionaba en Norteamérica un empréstito de cien millones de dólares.

El sultán de Turquía ha ordenado a su ministro de Marina el inmediato estudio de los planes de reorganización de la escuadra otomana, proyectados por un ingeniero americano, y que se tanto que dicho estudio se verificase, se proceda a la construcción de dos cruceros de gran marcha.

Aquellos de nuestros lectores que desean hacer una verdadera obra de caridad, pueden concurrir a una desventurada familia que habita en la Corredera Alta, 12, piso 4.º, núm. 4.

Ráfagas, se titula un tomo de poesías que ha publicado el joven poeta Calixto Navarro.

El volumen lleva un prólogo de Pérez Zúñiga y está muy bien impreso. Oportunamente nos ocuparemos de esta obra.

Vapores correos

Valparaiso 25.—Ha salido de este puerto para Coronel el vapor San Francisco, de la Compañía Transatlántica española.

Buenos Aires 24.—Hoy y mañana estarán cerrados las Bolsas y los Bancos de esta ciudad.

Provincias

Por telegrama (De nuestros correspondientes) El ministro de la Guerra Zaragoza 25 (10 m).—Esta mañana la Real Academia de la Guerra, a quien se trasladó en la estación los generales Prandi, Uguiza Chacal, los jefes de Estado Mayor, sus ayudantes y el alcalde.

El general Linaras permanecerá en Zaragoza tres días, durante los cuales debe llegar el nuevo capitán general de Aragón, Sr. Gamiz.—Mompeló.

En la Universidad de Salamanca Salamanca 25 (12 c).—Esta tarde se ha reunido en sesión magna los estudiantes de la Universidad, asistiendo 22 de los 25 que componen el claustro.

Han acordado pedir al gobierno la continuación en el rectorado de D. Manuel Esperarte y Lozano, que en el caso de que no se acceda a ello se consulte el parecer de la Universidad.

La opinión apiaude este viril acuerdo.—Mencheta.

Huelga de tipógrafos Palma 25 (230 t).—Se ha declarado en huelga los obreros tipógrafos y demás oficinas similares, dejando de asistir a las imprentas de La Almudaina y Rotjer.

Los patronos han acordado concederles la jornada de ocho horas y un aumento de 50 por 100 por cada hora extraordinaria de trabajo.

Las diferencias entre patronos y obreros eran casi insignificantes, pero ahora los huelguistas se presentaron en la imprenta de La Almudaina y obligaron a dejar el trabajo a los operarios que en ella había.

Los redactores tuvieron que imprimir el número ellos mismos. Celebraron reuniones entre patronos y obreros para ver la forma de llegar a un acuerdo.—Mencheta.

Tablas reguladoras Valladolid 25 (4, 25 t).—El Ayuntamiento ha establecido cuatro tablas reguladoras para exponer carne por su cuenta a precios más económicos que la venden los cortantes.

El presidente del gremio de cortadores, José Molero, ha sido preso por haber amenazado a los concejales, a cuya iniciativa se debe el establecimiento de dichas tablas.—Correos.

El «meeting» de la Unión Nacional Cádiz 25 (1, 20 t).—Es extraordinario el número de invitaciones hechas hasta ahora para el meeting organizado por la Unión Nacional. Se han adherido al acto los elementos obreros de Benaoján.

Vendrán comisiones de las provincias andaluzas, de Zaragoza y Valladolid, en unión de los miembros del directorio.—Fernández.

FUNCIONES para hoy

- Español.—Virginia.—Los molinos de Beliza. Comedia.—Los galates. Princesa.—Georgina. Parteb.—La Dolores. Lara.—Con una blanca.—Pajarito de las nieves.—El patio.—Segundo acto de la misma. Zarzuela.—Los borrachos.—La batalla de las 12.—El gitanillo.—La Tempranica. Apollo.—María de los Angeles.—El gránito.—El barquillero.—El estreno. Gipsy.—Chateau Margaux.—La alegria de la guerra.—El fudo del baut.—La luna de miel. Roma.—El diálogo.—Fray Julio Juarín.—Charivari.—Cayetano III.—Al agua, pato! Gineco.—Al agua, pato!—Dan Gonzalo de Ulloa (extradito.—Loreto (canonigo) y la estadística.—Mis dos mercedes. Teatro japonés (Alfali, 36).—Todas las noches notable espectáculo por acciones.—Ariet.—Milen. David (Princesa).—Nelson.—Cabr.—Batios españoles.—Hermanos Imperio.—Doméstico.—Fotógrafo.—Otras curiosidades. Sala de Actualidades.—Exito de las hermanas G. Sarda.—Los Alpinos y el petate Otero.—Nuevas vistas por el Witograph. Sesiones cada media hora. Butaca con entrada, 25 centimos. Panorama Imperial.—Correos de San Jerónimo, 14.—De tres de la tarde a once y media de la noche. Do minutos y diez segundos de diez de la mañana a una de la tarde.—Durante esta semana la preciosa colección Lourdes. Gran carrusel mecánico.—(Frente al bar de Mado).—Cabalitos movidos por vapor.—Todos los días, de cinco de la tarde en adelante.—Los festivales de cinco a diez de la mañana y por la tarde.—Plaza de la Lealtad, 1.

Impreso en relativa de la casa ALBERT de Frankfurt

Imprenta y Esterotipia de El País, Madera 3

Árboles y casas, estaba descubierta, devastado y profundamente desfigurado por la acción de los proyectiles. Más allá se extendían los atrincheramientos del enemigo construidos de tierra, reforzados con sacos de arena y faginas y almenados por las numerosas troneras de sus baterías; detrás de esta línea de obras se veían las banderolas de las tiendas de los oficiales, y finalmente, en el extremo horizonte las cimas de los collados cubiertos de bosques.

Practicada la brecha, el ejército real suspendió el fuego para romperlo otra vez antes de marchar al asalto. El anciano pastor atravesó la plaza de la Caille cuando retumbaba el cañón anunciando un ataque inminente y decisivo, y le seguían numerosa turba de rocheños con las cuales se reunieron la Bombarda y sus compañeras, dirigiéndose al baluarte del Evangelio, donde estaban reunidos casi la mitad de los defensores de La Rochela, preparándose a un combate encarnizado.

Las demás tropas, repartidas en diferentes puntos, podían hacer frente a otros ataques. Previendo el Consejo de defensa que el enemigo, al lanzar una columna de tropas al asalto, intentaría sin duda una diversión simultánea, las mujeres reparaban provisionalmente, por medio de faginas y de toneles llenos de arena, la abertura practicada en el parapeto de la muralla. El coronel de Plonernel, encargado aquel día de la defensa del baluarte, y el capitán Gargonilaud, comandante de artillería, daban las últimas órdenes. Los artilleros urbanos apuntaban do antemano las piezas sobre el espacio completamente descubierta que habían de atravesar las tropas reales al salir de sus trincheras para llegar al glacis, pa-

sar el foso y subir la brecha, la cual era ancha y practicable. Sin embargo, los sitiadores habían de subir por un montón de escombros que formaba una pendiente rápida de doce a quince pies de elevación antes de llegar al parapeto. Encima de esta pendiente se alzaba una máquina de guerra formidable, inventada por maese Barbot el calderero, que llamaban el Inmensario, y cuya maniobra estaba encargada a las mujeres de La Rochela. Esta máquina se componía de un inmenso cubo de cobre de una tonelada de capacidad, suspendida por una cadena de hierro del extremo de un largo madero que giraba sobre su base, y colocado encima de un pilar sólido, de modo que por medio de un movimiento de báscula dado al madero, la inmensa caldera podía arrojar sobre la cabeza de los sitiadores su contenido, que consistía en una mezcla de azufre, aceite y breas en estado de ebullición.

Varias rocheñesas, entre las cuales se hallaba la esforzada Cornelia Mirant, novia de Antonico, se ocupaba de avivar la higuera que ardía debajo del cubo, y de arrojar en él aceite, bras y azufre. Cornelia, con las mangas alzadas hasta el codo, y descubriendo sus brazos blancos y nerviosos, agitaba en la caldera por medio de un hierro con mango de madera, la mezcla que ya humeaba. Masse Barbot, con la cabeza cubierta con el casco de hierro y el pecho con una coraza, llevando en el costado un puñal y unchillo y apoyado en el cañón del arcabuz, se sonreía al contemplar su obra y dirigía a las trabajadoras. —¡Animo, hija mial deca! a Cornelia; no ceses de agitar esa mezcla de aceite, betún y azufre hasta que esté espesa como esa masa de huevos, harina y queso

HOTEL DE VENTAS

A los centros productores de España y del Extranjero

Autorizado en debida forma, el Hotel se encarga de retirar de las estaciones los géneros que queden por cuenta de los interesados y venderlo en pública subasta ó al contado reservándose tan solo el cinco por ciento como interés de venta.

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los hoteles de ventas se hacen necesarios en todo país civilizado, á pesar de sus detractores y falsos imitadores, porque facilita la transacción noble entre el comprador y vendedor. A las familias que lo necesitan en el acto, EL HOTEL DE VENTAS LES ADELANTA EL 25 POR 100 DEL PRECIO en tasación convenida, y asegura venta de todo en el término de tres días.

Ventas al contado, con precios fijos, todos los días de 8 de la mañana á 8 de la noche

El Hotel de Ventas compra también á los particulares que lo soliciten, al contado, muebles y toda clase de objetos.—Horas de oficina, de 9 á 12 y de 3 á 5.—ATOCHA, 34

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA
34, Atocha.—Teléfono 860.—Atocha, 34
MADRID
GUARDA-MUEBLES PÚBLICO
para concertarlo, manden una relación exacta y cumplida de los muebles que desean guardar al Director Técnico, D. Antonio Gil.

El Estómago Artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por los resultados de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Diarrea, Gastralgia ó Diarrea que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fracasado todos los demás digestivos el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz».

CURA
Las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónicas-naturales-sentimiento) y la dilatación del estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchazón, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, rapugnanza á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA
Las dispepsias intestinales cesando pronto las diarreas con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habita ó predisposición individual á infecciones, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo.

CURA
La disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando aducirle á las personas que anualmente la padecen.

CURA
La gastritis, gastralgias y enterro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago ó intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á pts. 750 la caja; 4 pts. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pidanse folletos.

MAGNESIA DE BISHOP.
El extracto de Magnesia Granulada de Bishop, originalmente inventado por Ayrard Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto tan bueno. Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de Ayrard Bishop, 48, Spelman Street, London.
De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

CALEFACCION POR PETRÓLEO
ECONOMÍA • COMODIDAD
BUEN CALOR SIN OLORES
HIGIENE
CALORIFERO "DITMAR"
PRECIO 15 PESETAS EN TODA ESPAÑA.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

La más fina. De perfume delicioso. De aroma delicado y permanente. La más delicada del mundo. No se conoce ninguna que compita con ella. Por eso alcanza lo que no consiguió ninguna otra, el primer premio (premio de calidad), otorgado á las Aguas de Colonia en la Exposición Farmacéutica Nacional, y otro primer premio (de mayor categoría aún) en el IX Congreso de Higiene Internacional. No obstante tales distinciones y cualidades, es la más barata del mundo. Frascos desde 3 reales. Litro, incluso envase, hasta 4 pesetas. Farmacias y Perfumerías. Depósito, CAPELLANES, 1.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS (purgaciones) GONORREAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.
35 años de éxito creciente
Para evitar engaño exigir en el envoltorio exterior del frasco la marca de la casa registrada.
BORRELL HERMANOS
Puerta del Sol, 5, Madrid.
Asalto, 6, Barcelona.
Se vende en frascos de 76 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias de España y América.

POSTAS
25 Y 27

BLANCO Y NEGRO
PUBLICA ESTA SEMANA
Planas en color
El día de difuntos
Por Juan Francés
Al tiro libre
por Andreu

MATRIMONIOS
Hay muchas y variadas proposiciones para contraher matrimonio legalmente; entre ellas dos señoras con 25.000 pesetas en fines y dinero, otra con diez pesetas diarias y una línea de comercio. Una señora con 30.000 pesetas en metálico, casa puesta y muchas y muy valiosas alhajas, y otra con 60.000 duros de legalidad. Se procede con toda legalidad y absoluta reserva. Diferencias con solo el escrito y acreditado D. Felipe Suárez, calle de Calvo Asensio, 8, Madrid. Muchas arcas y se puede probar.

Dinero
Del 2 al 4 por 100 por año...
Precedidos, 68

Actualidades
Los Galeotes.—La crítica.—Boda de la reina Guillermina.—El Tercer Nacional en Zaragoza.—La sala de Huesos en el Museo Moderno ORIGINALS LITERARIOS
Una noche en Viterbo por José Nogales
El bonachón por Tomás Lucero
El amor de la Pachona al Teatro Español por E. Contreras
Tela cortada por el Sastre del Canapillo
Cansaco y el Forra por Juan Pérez Zúñiga
El suplemento La Mujer y La Casa
Nogales—Doctor Mr. Khorue de la Seta, 15, pral.

MR. GAYTTE
Vitoria, 7, 2.
sigue enseñando con especialidad al francés hablado.
A Humberto de cera en los Ce-
A miembros de S. Justo y San
Lorenzo, 4 y 4 pts. hacia S. Isi-
lino y Este, á 6. Tudescos, 26.

CONSULTA DE SAN JUAN DE DIOS
Enfermedades de la piel
Vénetos, sifilis, vías urinarias
De 8 á 10 y de 12 á 1, 60 céntos
De 10 á 11, 2 pts. de 11 á 12, 5 pts.
Calle de Sta. Isabel, 11, principio
30 años especialista
ULTIMOS ADELANTOS

SE VENDE
Máquina de coser ganteo, en
buen estado, razón. San Ber-
nardo, 112 3.º izq.º

PASTAL Dentista, reforma
las inservibles.
Práctico copistas. Computas
en el acto. Montera, 20, 1.º

Dinero
Por alhajas, ropas y papelería de
todo de piel. Interés de
3 al 4 por 100.
Ventura de Vera, 11, pl.

SE VENDE
Máquina de coser ganteo, en
buen estado, razón. San Ber-
nardo, 112 3.º izq.º

ELECLADO MIR
Medio de erisipelas, viruela, es-
tasupión, quemaduras y herpes.
Ni quedan señales ni se mancha
nada, si se emplea á tiempo.
Indicador—Doctor Mr. Khorue
de la Seta, 15, pral.

Braguero Gibernau
Hernias (quadruras)
Los que padecen de hernias y usan mi regulador
han resuelto un problema hasta la fecha irresoluble,
á los increíbles las bestas con visitar mi casa y se
convencerán, su comodidad y eficacia es indiscuti-
ble.
Especialidad en los de niño, cura pronta y radical.
Clavel, 5, tienda

Contra la Obesidad
Tan maravillosos son los resultados del tratamiento del Doc-
tor Rodríguez haciendo disminuir 5 kilos cada 15 días, sin me-
dicina ni masajes, que ya son varios los célebres médicos ex-
tranjeros que han venido á estudiar su procedimiento. Monte-
rro, 23, pral.

EL PAIS
MADERA, 8.—TRES EDICIONES DIARIAS.—MADERA, 8

ESCOPETAS MARCA "JABALI"
del fabricante de armas Eduardo Schilling, Barcelona. Unicos depositarios, E. TUVES y COMPA.º, Calle Fernando, 23, BARCELONA, y SU SUCCESOR EN MADRID: ALCALA, 18.

Nadie puede competir
con el Gran Bazar de Londres en precios de camisas de hier-
ro y de metal. Colecciones de anillo de todos los sistemas,
medallas y tapicería. Su grandioso surtido se halla dispuesto
para todas las clases sociales, desde lo más rico á lo más barato.
32, ATOCHA, 32

¿No tenéis apetito? Pues tomar antes de comer un Bitter. Vermouth (Tórico ó francés) ó Ajenjo de los Sras. Latorre Blanché y C.º, San Hermenegildo, 19, dupdo.

LA PROVEEDORA
Préstamos á comerciantes é industriales
MÓDICO INTERÉS.—FÁCIL PAGO
No cobra comisión ni gastos.—Pagando antes el pla-
zo convenido devuelve los intereses correspondientes
INFANTAS, 23, PRIMERO

Gran fotografía de Jacinto Baños
La casa más puntual y económica de Madrid. 6 tarjetas visit-
tas, 6 tarjetas ó 12 tarjetas. Aparato especial para gru-
pos y niños. Reproducciones por ditas que sean.
Atocha de San Bernardo, 35
(entrada por la del Noviciado, 2)

Gran barato de calzado
53, San Bernardo, 53, (junto á la Universidad)

Viruelas.—Viruelas
La Pomada Antivirulosa. Cabello Gutiérrez acelera su
curación, calma la picazón y evita las señas que aquellas de-
ben.—2 pesetas tarro.—Por correo, 2,60.—Paseo de Arenales,
10, 21, Farmacia.

—¡Corramos á la muerte! gritaron al-
gunos.
—La Bombarda no tiene razón, dijo el
alcalde, pues sólo escucha los consejos
que su desesperación le dicta. Espera-
mos de un momento á otro los berganti-
nes del capitán Mirant, que traen de In-
glaterra un cargamento de pólvora y
frigo de Bretaña; están anclados á ocho
leguas de aquí, en la costa, en la bahía de
Redon, de donde no pueden dirigirse á
nuestro puerto por falta de viento favo-
rable, pero hay ó en probabilidades con-
tra una de que la brisa que sopla hace
algunos días cambiará de un momento á
tro, tal vez ahora mismo... En tal caso,
la ciudad estará abastecida de municio-
nes y de trigo, porque el capitán Mirant
prometió que por más sacrificios que
cueste, entrará en la bahía y forzará el
paso, á pesar del fuego de las baterías
enemigas. El capitán es hombre honrado
y valiente, y cumplirá su promesa. ¿Lo
conocéis?
—Sí, respondió la Bombarda: es el ma-
rino más osado de La Rochela. Conoce-
mos también á su hijo Cornelis, que es-
ta con nosotros cuando tratamos de in-
cendiar el navio durante la marea ba-
ja y...
—¡Hijas mías! exclamó Morisson in-
terrompiendo á la Bombarda y conciben-
do una súbita idea; nos queda un recur-
so precioso, desconocido hasta ahora y
me habéis hecho pensar en él hablando
de la playa.
—¿Qué recurso? preguntaron varias
voces.
—Voy á deciroslo, respondió Morisson.
Cuando el mar se retira en el momento
del reflujo de la playa que atravesáis
para ir con arroyo á incendiar el buque
de los católicos, deja sobre la arena y los
peñascos una enorme cantidad de mar-
iscos muy nutritivos y saludables, y

que antes del sitio venían á comprar
aquí de varias leguas en contorno.
—¡Las almejas! gritaron un gran nú-
mero de voces.
—¡Oh! si tuviéramos almejas, dijeron
otras, no temeríamos el hambre. Cocidas
ó crudas, son un buen alimento.
—Es verdad; hay gran número de esos
mariscos que, pescándolos todos los días,
á lo menos no nos moriríamos de ham-
bre, repuso la Bombarda.
Pero permaneció un momento pensa-
tiva y añadió moviendo la cabeza:
—¿Qué insensatos somos! el navio des-
mantelado que intentamos quemar barre
la playa con sus cañones y arcabuces sin
contar el reducto de la Bahía, armado
también, que esos filisteos han alzado
diligentemente en la entrada de la rada.
¿No sabéis, añadió la Bombarda mirando
fijamente al alcalde, que se peligrará tanto
pescando almejas como atacando una ba-
tería?
—Lo sé; y si los bergantines del capi-
tán Mirant no entran hoy en el puerto,
mi esposa y mis hijas irán con vosotras
esta noche á las dos, que es el momento
de la marea baja, á pescar almejas, re-
spondió estoicamente Morisson. Sí, estoy
seguro de que todas las rocheleas, jóve-
nes ó ancianas, ricas ó pobres, irán á re-
coger el maná que el señor nos envía en
nuestra desgracia.
—Contad, pues, con nosotras, dijo la
Bombarda. Si los bergantines del capitán
Mirant no llegan hoy, padeceremos ham-
bre hasta la noche, é iremos á pescar al-
mejas... Las que sucumbamos en la pla-
ya no necesitaremos nada más...
En el momento en que la Bombarda
pronunciaba estas últimas palabras, las
detonaciones de varias descargas de ar-
tillería, commoviendo los cristales de la
Casa Consistorial, anunciaron que el ene-
migo volvía á romper el fuego suspendi-

do desde la mañana y casi al mismo
tiempo se oyó el sonido agudo y cada vez
más cercano de un clarín.
Pocos momentos después entró en la
plaza de la Calle un gran número de
mujeres de todas clases, siguiendo los
pasos de un pastor de caballos canos á
quien precedía el clarín.
—¡A las murallas, hermanas mías, á
las murallas! gritaba el pastor con una
exaltación fanática y guerrera. El dios
de los ejércitos dará fuerza á vuestras
débiles brazos. Vuestros esposos, padres,
hijos y hermanos combaten por el triun-
fo de la casa... Venid á combatir á su
lado. ¡A las murallas! ¡A las murallas!
El enemigo va á dar el asalto al baluarte
del Evangelio.
—¡A las murallas, y esta noche... á esa
pesca tan mortífera como una batalla!
gritó Morisson en tanto que la Bombarda
y sus compañeras, reuniéndose con
las demás rocheleas, repelían á coro este
salmo, entonado por el belicoso minis-
tro:
Señor, guía estas débiles mujeres,
y sus almas inflama con tu ardor:
destróala como á Oreb al enemigo,
y su altivez humilla con tu voz.
Derrota á esos guerreros prepotentes
que en su sanguinario y bárbaro furor,
vierten la sangre, burlanse del llanto
y van sombrando en pos de desolación.

Así tu cólera, ó cielo,
los castigue en este día,
dando, por fin el consuelo
á nuestra triste agonía.
El baluarte del Evangelio, contra el
cual concentraba hacia mucho tiempo
todos sus medios de ataque el ejército
real, formaba un ángulo saliente, cuyos
flancos no estaban suficientemente pro-
tegidos por otras obras fortificadas, de
modo que el enemigo, dirigiendo sobre el
flanco izquierdo de este baluarte el fuego
de sus dos principales baterías, había
abierto con el reiterado choque de las
balas, una brecha en la muralla.
Habíase desplomado, por consiguiente,
la parte superior de un palacio de lienzo
de cerca de cincuenta pies de longitud
en el foso del recinto, que casi lo llenaba
en aquel paraje y hacía practicable el
asalto, pues los sitiadores podían, á favor
de este amontonamiento de escombros
que les servían de puente, á travsar el
foso casi á pie llano, escalar la muralla,
derruida y penetrar en la ciudad, si ho-
gaban, sin embargo, á rechazar á los de-
fensores de la brecha.
Veía, desde lo alto del baluarte del
Evangelio, desde donde se dominaba á
lo lejos la llanura, la inmensa línea de
circunvalación de los realistas á distan-
cia de tiro de cañón, que principiaba en
arabal de San Eloy, límite de los pan-
tanos salados, y terminaba en el arabal
del Palomar.
Esta línea cercaba completamente á
La Rochela por el lado de tierra y cor-
taba los caminos de Límoges y de Nan-
tes, en cuya confluencia se habían con-
traído las baterías que abrían la bre-
cha del baluarte.
Todo el terreno comprendido entre la
trincheras de los sitiadores y las fortifi-
caciones de la ciudad, cubierto antes de